

Que seule la divinité est par nature objet de désir et d'amour et que celui qui y participe a participé à tous les biens¹.

Oh, quelle est cette réalité cachée à toute essence créée !
Qu'est-ce que cette lumière intelligible, que personne ne voit
et quelle est cette richesse abondante, que nul dans le
monde
n'a jamais pu découvrir ou posséder totalement ?
Elle est en effet insaisissable à tous, le monde ne la peut 5
contenir.

Elle est souverainement aimable, plus que le monde entier ;
elle est aussi désirable, autant que dépasse
les choses visibles ce Dieu qui les a établies.
C'est en cela que je suis blessé de son amour,
dans la mesure où je ne la vois pas, mon esprit se dessèche, 10
mon intelligence et mon cœur s'enflamment et gémissent.
Je me promène et je brûle, cherchant ici et là,
et nulle part je ne trouve l'amant de mon âme.
Je jette des regards tout autour fréquemment pour voir
mon bien-aimé
et lui, l'invisible, jamais il ne se fait voir à moi. 15
Mais quand je commence à pleurer, comme désespéré, alors
il se fait voir, il me regarde, lui qui contemple tous les êtres.

J'admire, dans la stupeur, la splendeur de sa beauté,
et comment, ayant ouvert les cieux, le créateur s'est penché
et m'a montré sa gloire, indicible, merveilleuse. 20
Et qui donc s'approcherait de lui ?
ou comment serait-il emporté vers ces hauteurs incom-
mensurables ?

Tandis que j'y réfléchis, il se découvre lui-même en moi,
resplendissant à l'intérieur de mon misérable cœur,
de tous côtés m'illuminant de son immortelle splendeur, 25
éclairant tous mes membres de ses rayons ;
tout entier enlacé à moi, il m'embrasse moi tout entier,
il se donne tout entier à moi, l'indigne,
et je suis rempli de son amour et de sa beauté,
et je suis rassasié de la jouissance et de la douceur divines. 30
Je prends part à la lumière, je participe aussi à la gloire,
et resplendit mon visage comme celui de mon bien-aimé¹,
et tous mes membres deviennent porteurs de lumière.
Alors je deviens finalement plus beau que ceux qui sont
beaux,
plus riche que ceux qui sont riches et plus que tous les 35
puissants

je suis puissant, et plus grand que les rois,
et bien plus précieux que tout ce qui se voit,
non pas (seulement) que la terre ou les (hommes) de la
terre, mais que le ciel
et tous les anges du ciel, car je possède le créateur de tout
l'univers
à qui revient gloire et honneur, maintenant et dans les 40
siècles. Amen.